



Carta Pastoral con motivo de las próximas navidades 2023 y celebración por los 800 años del Pesebre de Greccio

Queridos hermanos, la navidad es el mayor regalo de Dios para la humanidad. Esta es celebrada todos los años con hermosas tradiciones que nos transmiten una Buena Noticia: *"El verbo se hizo carne y habitó entre nosotros"* (Jn 1,14). El Dios todopoderoso ha querido hacerse hombre para redimirnos, para salvarnos. El Verbo se encarnó para que nosotros conociésemos así el amor de Dios: *"En esto se manifestó el amor que Dios nos tiene: en que Dios envió al mundo a su Hijo único para que vivamos por medio de él"* (1 Jn 4, 9). *"Porque tanto amó Dios al mundo que dio a su Hijo único, para que todo el que crea en él no perezca, sino que tenga vida eterna"* (Jn 3, 16)¹.

Una de estas hermosas tradiciones que hemos heredado de nuestros antepasados es el "Belén", o mejor conocido como "Pesebre". En donde encontramos una representación a través de imágenes de lo que fue el nacimiento de Jesús. Esta tradición cumple 800 años, cuando San Francisco de Asís pidió a sus hermanos franciscanos y al pueblo de Greccio, Italia, congregarse para recordar la Navidad. Este gran santo quería que las personas vivieran ese momento como algo real. Por eso, decidió reunir en un pequeño establo una mula, un buey, ovejas y otros animales. Además, se sumaron personas que representaron el papel de María, José, los pastores, entre otros. Tomás de Celano, recuerda que esa noche, se añadió a la escena simple y conmovedora el don de una visión maravillosa: uno de los presentes vio acostado en el pesebre al mismo Niño Jesús. De aquel belén de la Navidad de 1223, «todos regresaron a sus casas colmados de alegría»²

Este signo del pesebre, tan estimado por el pueblo cristiano, causa siempre asombro y admiración. La representación del acontecimiento del nacimiento de Jesús equivale a anunciar el misterio de la encarnación del Hijo de Dios con sencillez y alegría. El Belén, en efecto, es como un Evangelio vivo, que surge de las páginas de la Sagrada Escritura. La contemplación de la escena de la Navidad, nos invita a ponernos espiritualmente en camino, atraídos por la humildad de Aquel que se ha hecho hombre para encontrar a cada hombre. Y descubrimos que Él nos ama hasta el punto de unirse a nosotros, para que también nosotros podamos unirnos a Él³.

Como obispo de la Diócesis quisiera que todos los cojedeños valoremos el pesebre como una gran tradición cristiana que debe promoverse en la familia y la sociedad. Pido a todos los fieles que lean y escruten la Carta apostólica *Admirabile signum* del Santo Padre Francisco sobre el significado y el valor del Belén, que nos ilustra muy bien en esta temática.

¹ Catecismo de la Iglesia Católica, 458.

² Tomás de Celano, *Vida Primera*, 84: *Fuentes franciscanas (FF)*, n. 468

³ Carta apostólica *Admirabile signum* del Santo Padre Francisco sobre el significado y el valor del Belén, 01.12.2019



DIÓCESIS DE SAN CARLOS
GOBIERNO SUPERIOR ECLESIAÍSTICO
DESPACHO DEL OBISPO



Pido que las navidades diocesanas giren en torno a la celebración de los 800 años del pesebre de Greccio. Que en las parroquias, colegios, instituciones y escuelas se coloque el pesebre en un lugar visible para que todos contemplen con gran asombro y entusiasmo esta hermosa escena. Animo a que las parrandas, coral diocesana, los coros parroquiales, ministerios de artes, servicios de evangelización, pastorales, grupos, movimientos, tomen a consideración el valor y significado del pesebre en sus actividades. Por eso, les pido que salgan casa a casa impulsando el Kerygma y evangelizando, transmitiendo el amor de Dios hecho hombre para nuestra salvación, sobre todo en los días de la novena. ¡Que toda la Diócesis esté en movimiento!. A las Pequeñas Comunidades Cristianas les pido que se organicen para que logren hacer un gran pesebre en el sector donde desempeñan su actividad pastoral, para así contagiar las calles de esta gran celebración. Que cada familia, prepare su hermoso pesebre en su hogar, en medio de la sencillez que de por sí lo caracteriza, para que dentro de las posibilidades pueda ser bendecido.

Los animo a todos a participar con fervor y devoción estas navidades. Como Diócesis la iniciaremos el 01 de diciembre con la tradicional misa del Gallo en cada parroquia y el 02 de diciembre tendremos el II Concierto Diocesano Navideño junto estreno del mensaje de navidad 2023.

Participen en familia de la Novena de navidad. ¡Que nadie se quede en casa!. ¡Dios ha nacido hace 2023 años y quiere nacer hoy!. Que en estas navidades las podamos vivir desde la segunda dimensión que nos propone nuestro Plan Integral de Pastoral Diocesano para una Iglesia en Salida: la Comunión. Para que desde cada parroquia y desde un solo Espíritu podamos vivir y transmitir estas fiestas como Iglesia en salida y sinodal como lo pide el Santo Padre Francisco.

Con mi afectuosa bendición

+Polito Rodríguez Méndez
Obispo de San Carlos

Dado en San Carlos, a los 4 días del mes de octubre del año del Señor 2023, Fiesta de San Francisco de Asís.